

EL COMBATE

SEMANARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.—Un trimestre 0'75 id.
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.
PAGO ADELANTADO

No se devuelven los
originales
publíquense ó no.

ADVERTENCIAS

Toda la correspondencia dirijase al director-propietario,
Plaza Mayor 11.
Dirección telegráfica: "COMBATE"

TRISTE REALIDAD

Dícese que varios diputados y senadores de los que componen la minoría republicana, se proponen, durante este verano, y aprovechando las vacaciones parlamentarias, hacer una activa propaganda de sus ideales, por diversas provincias de España.

Suelto de los periódicos.

Esto dice—más bien, esto insinúa—buena parte de la prensa de Madrid. Ninguna dificultad existe, á nuestro juicio, para que este leve apunte periodístico, se convierta en realidad factible, y por tal razón no debemos dudar ni un solo instante de que los dignos miembros de la minoría republicana de ambas cámaras, cumpliendo uno de sus más elementales deberes, llevarán á cabo, durante el verano, la activa propaganda de sus ideales, á que se refiere el suelto periodístico que comentamos.

Hora era ya, en efecto, de que los genuinos representantes del pueblo, los elegidos por ciudadanos conscientes de lo que su voto vale y significa, se pusieran en contacto con las muchedumbres sanas, que los aguardan impacientes fuera del círculo vicioso de la política al uso; hora era ya de que nuestros diputados y senadores, huyeran de los augustos recintos en que se dictan las leyes, envilecidos por los primates de los partidos turnantes que han hecho de ellos centro de reunión de torpes conciliábulos, para refugiarse, cual cumple á verdaderos demócratas, en el seno reconocido de la muchedumbre que los eligió; hora era ya finalmente, de que los dignos miembros de la minoría republicana, procuraran sustraerse al ambiente mefítico impregnado de miasmas pútridos que en los pasillos de ambos cuerpos colegisladores se respira, para aspirar los aires puros, tonificantes de las calles.

Hace tiempo, en verdad, que el pueblo republicano reclamaba con insistencia actos de presencia ante él, de sus representantes en cortes; hace tiempo que exigía imperiosamente á sus mandatarios legales ante la Asamblea Nacional, cuentas de su conducta parlamentaria, para infligir censuras á los tibios, y para ensalzar cual se merecen á los ardientes ejecutores de su soberana voluntad.

Por otra parte, había pasado y con exceso, la hora oportuna para que los directores de la política republicana, adiestren

y aleccionen á las masas, las preparen para el momento de la lucha, las den verdaderos cursos de civismo y de disciplina, virtudes colectivas de que tan necesitadas se hallan, y percatándose sin duda de ello nuestros diputados, han creído de indiscutible y primordial necesidad ganar el tiempo estérilmente perdido, aprovechar los contados instantes que restan, para impedir que la nación española se estrelle en el fondo del precipicio, por el que va desplomándose lentamente, falta de un fuerte dique colectivo que se oponga enérgicamente á su mortal caída.

En este sentido,—me dirijo á los diputados y senadores de nuestras ideas—cuantos esfuerzos hagais para sacar á las inertes masas de su presente estado de atonía, nos parecerán á los entes anónimos que integramos la grandiosa falange del partido, aunque tardíos esfuerzos dignos del mayor encomio y de la mayor alabanza. Y si lograis sacar á las muchedumbres de su actual estado de postración y de indiferentismo, si lograis congregarlas en torno de un programa único y de una común bandera, para conducir las á la acción primero y más tarde á la victoria, la gloria será vuestra, completamente vuestra, de los estadistas insignes, de los tribunos fogosos, de los valientes patricios que con vuestro gubernamentalismo, con vuestro verbo ardiente, con vuestro arrojo en el combate, hayais conseguido electrizar á las masas, de los que hayais sabido despertar en el pueblo sentimientos dormidos, de los que hayais acertado á pulsar cuerdas embotadas de los corazones ciudadanos, la gloria será vuestra, legítimamente vuestra, de los que hayais sabido exaltar los amortiguados ideales de un pueblo amorfo, sin creencias sólidas y sin fé en sus creencias, y la patria agradecida, escribirá vuestros nombres, en doradas letras, en el libro inmortal de la historia, y lo esculpirá para eterna admiración de los venideros en mármoles y en bronce.

Vuestro proyecto, pues, señores representantes del país republicano, el proyecto, al menos, que os atribuye buena parte de la prensa madrileña es noble, es lógico, es muy español además. Pero... permitid que mi espíritu de excéptico y de descreído, mi espíritu de misántropo por ruín hastiado de convencionalismos sociales y de prácticas mundanas, oponga ligerísimas observaciones, no á la noble idea que acarician vuestras mentes, no á la forma en que la anunciada propaganda se ha de realizar, sino respecto á su eficacia y be-

neficios que la misma pueda reportar á la causa política que defendeis.

Y aunque en ningún instante y menos en el presente pueda atribuirse el modesto periodista que estas líneas escribe, dotes é intuiciones de profeta, y aún cuando no pueda entrometerse á dar consejos á eminencias consagradas por la universal admiración, en estos momentos, sin embargo, cree tener perfecta y exacta noción de la trascendencia que pueda alcanzar la anunciada propaganda, y dirigiéndose á los dignos miembros de la minoría republicana, les dice así:

Oidme bien, representantes en Cortes de la sana opinión: si realizais por fin, la proyectada campaña de propaganda que se os atribuye, si verdaderamente os proponéis difundir nuestros bellos ideales entre las muchedumbres que se aprestan á escucharos, si llevais, al fin, vuestros argumentos y vuestra palabra por diversas provincias de España, no os hagais ilusiones sobre los beneficios positivos que vuestras generosas predicaciones reportarán á la causa. Serán vuestras palabras simiente repartida á voleo, que irá á caer sobre campos yermos y estériles, sobre espíritus y sobre almas mal dispuestos para la siembra: lograreis á lo sumo exaltar por un momento las cálidas imaginaciones meridionales de los espectadores que os escuchen absortos; pero pasado el primer arrebató del entusiasmo, volverán los ciudadanos oyentes á caer para siempre en el marasmo de su indiferencia y en el insondable abismo de su atonía.

Creedme á mí, solo por una vez, por una vez siquiera, á mí que he hecho del pesimismo un culto y de la misantropía una religión. Hay que aceptar como axioma indiscutible, la sentencia sobre estas cuestiones formulada por el insigne, culto é imparcial escritor Manuel Bueno:

«Ante un pueblo que no pide nada, que no protesta de nada, que no aspira á nada, que prefiere huir á defender su pegujal y su pedazo de cielo nativo, no procede hacer otra cosa que amputarse el corazón y encogerse indiferente de hombros.»

CELESTINO FERNÁNDEZ ELÍAS.

HASSEM Y JETIRA

I

Una noche horrorosa y lóbrega cubre con sus densas tinieblas la ciudad del Profeta. El viento muge con horriblos aullidos que

en el silencio de la Naturaleza semejan ayes de dolor, y allá, á lo lejos, entre el ¡ay! rasgado de los heridos sobre el campo de batalla y los gritos inmundos de los chacales al cernirse sobre su presa, se oye lento y acompasado el ronco ¡alerta! del centinela.

Cuadro de desolación y amargura al que no prestan su luz las estrellas ni se dignan contemplar con su disco refulgente los plateados resplandores de la reina de la noche. Solo la muerte y el dolor velan en aquella hora fatídica los designios de Alá, y entre un mar de tinieblas apocalípticas, esperan con ansia y coraje la aparición del nuevo día, en tanto que los heridos, viendo acercarse rápida la figura tenebrosa, entrevean ya delirantes un Paraíso encantador, donde les espera, rodeado de huríes sonrientes, el fundador del Korán.

La leyenda milenaria nos ha hablado en sus destellos mágicos de esa noche fatal para los musulmanes, gloriosa para la enseña del pueblo español. Es la noche precedente á la rendición de Tetuán; esa noche en que los musulimes, presos de espanto y temor unos, otros ensorbecidos y sangrientos como fiera pantera de los bosques, se entregaron con la nostalgia de la luz que se apaga á la tiranía de sus instintos africanos.

Y el mercader oculta sus tesoros en las entrañas de la madre tierra; el renegado de veras rompió sus más codiciadas preseas; el anciano tiembla por sus hijas, que ya por las calles y plazuelas se oye el ronco aullar de los depravados jeques ansiosos de exterminio; y de vez en vez rompen el silencio del espacio terribles detonaciones anunciadoras de insistencia tenaz pero inútil.

Sigue el huracán dilatando sus lamentos impetuosos y el firmamento cubierto de negros nubarrones sigue ocultando en su seno los argentados rayos del astro de la noche. Hace bien; que cosas hay merecedoras de sepultarse en la obscuridad más profunda, y en aquella noche triste, la virtud escarnecida y la deshonrada belleza, rodaron por los suelos al impulso de los tigres africanos, que ni ante la muerte y el horror doblegaron sus energías.

II

¿Es ficticia ilusión ó devaneo insensato? No; es la verdad en todo su esplendor. Alguien ha abierto con gran cautela el ajimez y contempla desde la elevada muralla el campamento donde los españoles duermen bajo frágiles tiendas el cansancio de un día de batalla. ¿Pero qué piensa ó combina esa torva figura, fantasma de la noche?

Ensimismado en hondas meditaciones ó tramando siniestros planes su espíritu se duerme plácido y sereno. No hay duda de que espera noticias que han de desvanecer la indecisa preocupación de una trama secreta que para él compone el todo de su ideal. ¿Preparará una intriga propia de sus instintos contra las tropas que, al amanecer del nuevo día, han de tomar la ciudad que ahora contempla, desde la elevada cresta, con sarcástico desdén? Mirad con que insistencia fija su vista sobre las hispanas trincheras.

¿Será algún enamorado celoso, que en vísperas de vergonzosa huida, piense en el ser amado con tristeza y remordimiento? Mirad que su semblante revela impaciencia y su pie golpea el suelo obedeciendo á impulso secreto. ¿Qué será?

Arrastrándose como un reptil, llega á su lado siniestro africano, que, con la humildad del esclavo, se acerca respetuoso. El contruido semblante del señor se anima al verle; sin duda era lo que esperaba.

—Señor;—dice el esclavo—Jetira se niega á seguirnos; dice que prefiere la muerte á la deshonra y que puede partir solo cuando guste...

—¿Eso te dijo?

—Sí.

—¿Se mostró impasible?

—Como una estatua.

—¿Y á mis requerimientos...?

—Contestó que os aborrecía.

—Está bien; Con la diestra sobre el alfanje, te juro por Alá, que mi venganza será cumplida...

III

Ya el primer albor de la aurora aparece en el horizonte con su indecisa claridad tenue y azulada. Rasga las vaporosas nubes el sol que aparece en oriente y las tintas arreboladas del nuevo día alumbran pavorosas un cuadro triste y sombrío. Dentro de la ciudad mora todo es horror y confusión. Lloran con plañideros lamentos, las hermosas hebreas, males diversos y en su mortal congoja maldicen la pasada noche, causa de sus desventuras.

Pero mirad ¿no se hiela el corazón ante ese cuadro de dolor? Un pobre viejo, grabada en su semblante la angustia mortal y llorando á lágrima viva, sostiene sobre sus brazos el cadáver de su hija, hermosa como las fibras del oro. Acaricia su blonda cabellera como un niño; la estrecha delirante sobre sí; besa enloquecido la truncada faz que envidia causaba; la llama con voz desgarradora, pero ella no oye sus ruegos. Ha muerto...

Es Jetira ¿muerta por quién...? El pobre anciano se vuelve loco de dolor; implora misericordia al Dios de Abraham y de Isaac! cuando sus ojos centelleantes, descubren el puñal homicida clavado en el blanco seno de la joven. Con mano trémula lo arranca, y sus ojos, velados por las ardientes lágrimas, ven escrito con letras árabes, sobre el pomo, un nombre: «Hassem!»

La venganza había sido tan cruel como completa, pues Hassem era el torvo moro, que la noche antes, contemplaba desde la elevada muralla, las trincheras españolas...

ABELARDO DE BARRIO.

Mombuey y Junio 1909.

COSAS DE BÉJAR

NOTAS DE MI CARNET

EL MATONISMO

¿Serán los calores? ¿Será la civilización que se nos entra sin querer por las puertas?

Lo cierto es que están excitados los nervios, que las palabras estallan virulentas, y brillan siniestras en rápidos vuelos afiladas hojas albaceteñas, inmediatamente de unas copas tomadas en dulce compañía ó á un íntimo coloquio entre compadres.

La civilización es evidente, palpable. Los barrios bajos de Madrid trasladan sus lares á nuestro vulgar Béjar.

Ya vemos flamear por las calles los ajustados pantalones de odaliscas, los cordobeses sombreros, las chaquetillas cortas que dejan acariciarse por pañuelos rojos con descuidado nudo.

Y es para estar orgullosos: tenemos automóviles que nos molestan con sus olores penetrantes, nos mandaron ya los flamantes policías secretos (sin secreta) de Cierva, en las elecciones hay su poquito de «solidaridad» nea, tenemos coupletistas, tenemos chulos, matones, ¿que más queremos?

Claro es que con las ordenanzas se prohíben automóviles que produzcan ruidos y olores molestos por la calle, claro es que la policía está para prevenir los conflictos y extirpar esos chulos competidores de los habitantes del Harén, pero pedir eso «no viste» porque hemos quedado en que sea cursi pedir todo lo razonable.

De todos modos, como hay bellas muestras del bello sexo, como existen todavía algunos que tienen el mal gusto de indignarse por cosas que tanto honran y elevan la fama de una ciudad.

Y aunque soy de los pocos que dicen que herirnos y matarnos á navajazos en las calles es muy civilizador porque algo supone asemejarse á los «apaches» de París.

Sintiendo ser arrastrados á ello por el «vulgo», que no comprende las excelencias innegables de la civilización que por acá usamos, me permitiré llamar la atención del señor alcalde sobre la interwieu que una muy

distinguida persona nos hizo en nombre de otras no menos distinguidas.

Llamémosle Perecébez, nulidad distinguida de nuestra mejor sociedad y he aquí sus más salientes palabras.

«Llevamos una temporada expuestos á las iras de una colonia de chulapones que en un «quítame allá esos hígados» sacan á relucir sendas navajas, enormes pistolas que esgrimen en medio de la calle más principal y sin que nadie ponga coto á su bilis.

«Ayer tres, hoy dos niñas en los pocos momentos que destinamos al paseo; hasta chiquillos sacan armas descomunales y con ellas preparadas se persiguen en furiosas carreras recorriendo calles y calles sin encontrarse con un guardia, causando el espanto del infeliz transeunte ó de la inofensiva comadre que cotorrea á la puerta de su casa.

«Bien está que el ánimo se curta en esas feroces escenas brutales y sangrientas, pero no tanto que llegue día en que tengamos que hacer testamento antes de salir de casa.»

Y aquí terminó la interwieu.

Señor alcalde... se esperan sus órdenes.

Los vulgares, los pequeños espíritus no distinguen... En Londres, en New-York, los «apaches» de París!...

NICOLÁS PINTO.

LOS FUTUROS EDILES

El día 1.º de Julio entrarán en función de sus cargos los ediles elegidos en el pasado Mayo.

El público que pide reformas y que reclama una gestión municipal que nos saque del estado agónico en que nos encontramos, aguarda con impaciencia las iniciativas y proyectos que, sin duda alguna, llevan embotellados los concejales que van á entrar á gobernarlos.

Béjar, que debiera ser por su historia é importancia la segunda ciudad de la provincia, está convertida en una población sucia y antibigiénica, por nuestra incuria, indolencia y apatía.

En este desdichado pueblo, los concejales se preocupan más de lucir el bastón en procesiones, teatros y actos oficiales, que de atender cual se merecen los servicios urbanos.

Si el tiempo que aquí se pierde en cosas inútiles, se dedicara á estudiar los problemas que afectan á la vida de Béjar, otra sería la suerte de los pobres bejaranos.

Ningún Ayuntamiento ha abordado problemas de esos que enaltecen la memoria de un Municipio.

Béjar está necesitada de una plaza de toros, del alcantarillado general, de una traída de aguas para servir á domicilio, de una moderna necrópolis, en donde no se vendan los nichos y capillas á perpetuidad, como sucede actualmente, sino que se cedan mediante un canon anual, y de otras mil reformas y servicios en que no han parado mientes nuestros sabios concejales.

AYUNTAMIENTO

SESIÓN DEL DÍA 24 DE JUNIO DE 1909.

A las once y cuarto de la mañana dió principio la sesión de este día, con asistencia de tres concejales y el señor alcalde.

«Animación», la de costumbre; el apoderado de la compañía, el apuntador y los dos periodistas encargados de la reseña en estos «temibles» debates que nuestros ediles sostienen en favor del pueblo.

Por unanimidad se aprueba el acta y en el despacho de oficios se confirman tres dictámenes favorables de las comisiones á las peticiones de Manuel Gómez, Francisco Gosálvez y «autorizando la reedificación del Salón Romero», ¡ya casi terminado!

De las comisiones, la de Hacienda manifiesta el pago del estado de nodrizas y de un trimestre del contingente provincial.

La comisión de Instrucción dice, haberse atrasado los exámenes de las escuelas públicas, hasta la toma de posesión del nuevo Municipio.

Se votan las gracias y una gratificación que marcará la comisión de Hacienda al maestro de obras municipal, por un plano de Béjar que regaló al Ayuntamiento.

Y sin más asuntos se levantó la sesión, penúltima de la temporada, á las once y media.

LA VERBENA DE SAN JUAN

Con extraordinaria animación se celebró en la noche del pasado miércoles la verbena de San Juan.

En la plazuela de Comendador se quemaron bonitos fuegos artificiales preparados por el conocido pirotécnico de esta ciudad Ricardo Sánchez y el comerciante Pablo Enriquez.

La alegre comparsa dirigida por el «Barbi» agotó su numeroso y escogido repertorio.

Unos pasos más allá y la animación crece porque nos encontramos con un baile «despampanante» que á los acordes de la banda que dirige el insustituible Gonzalo, se lucían nuestras simpáticas paisanas, pues apesar de las pésimas condiciones del salón (plazuela) se jaleaban de lo lindo.

La botica del señor Brogeras era insuficiente para dar cabida á tantos amigos como allí acudieron.

En la rebotica había una colección de muchachas que con sus encantos nos hicieron pasar tan agradablemente la noche, que el tiempo trascurrió sin sentir.

Sigue la alegría por la calle Mayor hasta llegar á la Puerta de Avila, donde nos es imposible abrirnos paso entre la compacta multitud que espera presenciar la quema de los fuegos artificiales y de la traca, preparados por el acreditado fotógrafo y nuestro buen amigo, señor Requena.

Resultaron los fuegos y traca excelentes; bien se conocía que estaban dispuestos por un valenciano, que equivale á decir un verdadero artista en todas sus manifestaciones.

El final de fiesta fué visitar á nuestro amigo el conocido y popular fondista Venancio, que, en unión de su señora, nos obsequiaron espléndidamente. Costumbre antigua de la casa.

Hacemos votos porque la afición de celebrar verbenas arraigue en nuestros barrios para que la época del verano sea más alegre.

ECOS DE LA SEMANA

En el artículo de fondo del presente número, en la línea 55 de la segunda columna, sobra un «por» que no dudamos habrán advertido nuestros lectores.

Procedentes de la corte han llegado á ésta la acaudalada señora doña Manuela Rodríguez Yagüe y su hija Manolita.

Sean bienvenidas.

Se ha abierto al público el servicio de automóviles entre Béjar y Barco de Avila, en competencia con los antiguos coches.

El coste de los billetes de los primeros es de pesetas 4'35 y el de los segundos de 2 pesetas, siendo esta la causa de que la mayoría de los viajeros utilicen el coche en lugar del auto.

Si la nueva empresa continúa manteniendo tan altos los precios, tendrá que conformarse con los viajeros que no puedan llevar los antiguos coches.

Con motivo del enlace de la bella señorita Joaquina Agero, que se efectuará el 28 del corriente, hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo y hermano de la novia don Manuel.

Cuatro gotas de agua son suficientes para hacer imposible el tránsito—á menos de llevar zancos—por la carretera que pasa por detrás de los prados de la Justa.

Hace pocas noches tuvimos necesidad de cruzar por aquel sitio, y sentimos gran indignación ante una administración que consiente que los viandantes tengan que caminar con el lodo hasta las rodillas.

Mil veces hemos denunciado el estado de descomposición en que se encuentran los caminos vecinales y nuestras denuncias no han tenido eco.

«La Constructora de Béjar»

Pone á la venta desde la próxima semana un gran surtido en prendas confeccionadas, de dril superior, dibujos novedad, á los siguientes precios:

Pantalones para caballero desde 4 pesetas.	
Americanas » » » 7 »	
Trajes marinero para niños » 7 »	

La compañía de los ferrocarriles del Oeste pondrá á la venta, desde 1.º de Julio hasta el 30 de Septiembre, billetes de ida y vuelta desde Madrid á Béjar, Baños, Hervás y Plasencia.

Los precios son: 25 pesetas en 1.ª, 15 en 2.ª y 12'50 en 3.ª, siendo valederos los billetes por el término de ocho días.

La medida de la compañía debe ser secundada por el comercio, para atraer forasteros durante el verano, y á este efecto sería conveniente nombrar una comisión encargada de confeccionar un programa de toros y otros festejos para el mes de Agosto y ferias de Septiembre.

De este modo serían muchos los turistas que visitaran nuestra hermosa campiña y los infinitos lugares amenos que encierra esta hermosa región.

Manos á la obra y cuente el comercio con las columnas de este periódico para hacer propaganda.

En la noche del martes llegaron á esta ciudad algunos bejaranos de los que marcharon á América en busca de trabajo.

Damos la bienvenida á nuestros queridos paisanos.

Nuestro particular amigo don Marcelino Cascón, conocido almacenista de lanas en esta localidad, contraerá matrimonio en Peñacabra (Salamanca) el 16 del próximo mes de Julio, con la acaudalada y bella señorita Pilar Hernández.

Con dicho motivo se han cruzado entre los novios valiosísimos regalos.

Han pasado dos días entre nosotros las lindas señoritas Juana Díaz y Teresa Rodríguez Oliveros acompañadas de nuestro amigo el ilustrado médico don Luís Díaz, hermano de la primera.

Se nos ruega demos las gracias, en nombre de la familia de la niña Josefa Argüelles Maillo, á todas las personas que contribuyeron á la suscripción abierta para que mencionada niña fuese á curarse á Madrid.

Los hijos del célebre y malogrado escritor Carlos Cruselles se encuentran en la más espantosa miseria, careciendo de techo para dormir, de ropas y de pan que llevarse á la boca.

Las personas de buen corazón que quieran aliviar la triste situación de los pobres huérfanos de aquel que enriqueció con sus obras la literatura, pueden acudir al presidente de la Asociación de la Prensa en Madrid, que es el encargado de recibir los donativos.

Consejo que debe tomarse

Ya sabe el público en general que el acreditado comercio de MATEO IGLESIAS, tiene

demostrado en muchas ocasiones vende más barato que ninguno, y como no escatima sacrificio de ningún género para presentar un grandioso y variado surtido á sus compradores, de aquí que se aconseje visiten esta casa para poder comprar con verdadera economía, en la seguridad que encontrarán ventajas positivas en todos cuantos artículos trabaja.

Acaba de recibirse un inmenso surtido en faldas confeccionadas, desde ptas. 1'80 en adelante; igualmente se ha recibido infinidad de género blanco en todas sus calidades, especial para esta casa, desde 5 pesetas pieza de tela superior.

No dejar de ver todos los sábados el gran derroche que se hace en los trozos, pues cuantas personas compran en este día, adquieren géneros por mitad de su precio y de de esta forma puede vestirse bien y medio de valde.

MATEO IGLESIAS

Plazuela de la Piedad, Frente á los Portales de Pizarro

Bonifacio Junquera

MERCERÍA, BISUTERÍA Y NOVEDADES

La más importante de Béjar, la mejor surtida, la más barata y la que tiene siempre las últimas novedades nacionales y extranjeras.

VERANO DE 1909

Extraordinaria liquidación de abanicos y sombrillas; inmenso surtido en cinturones de señora.

Esta casa cuenta con una máquina de forrar botones.

Mayor de Sánchez Ocaña, 33

«La Constructora de Béjar»

SASTRERÍA.—PAÑOS Y NOVEDADES.—UNIFORMES

«LA CONSTRUCTORA DE BÉJAR»

Confecciona toda clase de prendas de vestir para caballeros y niños poniendo la casa el género ó recibiendo del cliente.

Pueden servirse los encargos á las 24 horas de recibidos.

LIBERTAD, 18, BÉJAR

SE VENDEN

libros, cuadros en tela y madera, pintados al óleo de paisajes y marinas, una bonita máquina fotográfica con sus indispensables accesorios y otros objetos de arte, todo baratísimo.

En la Plaza Mayor, número, 21.

ANGEL SÁNCHEZ

CIRUJANO-DENTISTA

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras postizas.

Extracciones sin dolor.

Mayor de Pardiñas, núm. 2, Béjar

¿QUEREIS COMPRAR BARATO?

Visitad la acreditada casa de **López y Rodríguez**, y tendreis resuelto el problema.

Acaba de recibir dicha casa un grandísimo surtido en telas blancas que

ESTÁ REALIZANDO AHORA

con grandes ventajas para sus clientes.

No compreis más grano-oro, duradera ni gloria. Visitad esta casa que os presentará la más completa y selecta colección de estos géneros por la mitad de su valor.

Corsés y céfiros de novedad, lanas de vestidos de señora, lanillas y estambres para traje de caballero, no es posible que halleis más barato.

LÓPEZ Y RODRÍGUEZ

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

No olvidarse de visitar

EL ANTIGUO COMERCIO DE

Sra. Hermana de Tomás García

y en él encontrarán las muy acreditadas máquinas Singer, para coser y bordar, dándose lecciones gratis á cuantas personas deseen aprender la infinidad de labores artísticas que con dicha máquina se confeccionan.

16, MAYOR, 16.—BÉJAR

DISPONIBLE

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE Pablo Enríquez Martín

¿Quién no ha visto el grandioso surtido en papeles pintados, para el decorado de habitaciones, que presenta esta casa? La persona que tenga que decorar alguna habitación puede pedir los muestrarios, seguro de que en ellos ha de encontrar los dibujos más modernos y elegantes, á precios de fábrica. Esta casa se encarga de todos los trabajos que requiere este artículo, por contar con obreros hábiles y entendidos, con un 25 por 100 más barato que ninguna otra.

SE VENDEN

en ventajosas condiciones, los espaciosos y hermosos locales, situados frente al Parque de la Corredera, en los cuales estuvo instalado el café Novelty y la agencia de carros y reclamaciones ferroviarias.

Para tratar del precio y condiciones, dirigirse á su dueño don Pástor Béjar, secretario, Sorihuela (Béjar).

Disponibile

Disponibile

Se admiten anuncios á precios económicos

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

ALCOHOL DESNATURALIZADO MARCA SOL

En botellas precintadas de medio y un litro, á 0'55 y 1 peseta (sin envase).

Tiene una graduación de 90 grados siendo por tanto el mejor y más barato de todos.

EXÍJASE LA BOTELLA PRECINTADA

ÚNICO DEPÓSITO

FARMACIA DE RODRÍGUEZ ZUÑIGA

MAYOR, NÚM. 21, BÉJAR

SE VENDEN en inmejorables condiciones, un surtido de Testón de quin- ce mechas con tambores de cuatro metros de vuelo en redondo; una carda de igual vuelo con puados nuevos, máquina de tor- near y estirar la cinta, y un telar Belga pa- ra hilar de 240 husos. El surtido hace de 200 á 300 libras diarias. Para tratar con su dueño Froilán Blan- co calle del Recreo, núm. 1.

DISPONIBLE